

Medienmitteilung – Wegmacher 2025

Ein Dankeschön an die Wegmacherinnen und Wegmacher in Graubünden

Das Projekt "Wegmacher" dankt auch 2025 über 450 Frauen und Männern, welche die Wander- und Bikewege im ganzen Kanton Graubünden instand halten. Gemeinsam sorgen sie dafür, dass die Wege sicher und erlebbar bleiben – bei jedem Wetter, oft im Verborgenen. Mit einer Geschenkaktion, persönlichen Botschaften und medialer Sichtbarkeit wird ihre Arbeit gewürdigt.

„Das Projekt Wegmacher gibt es, um die Arbeit der Wegmacher im Kanton wertzuschätzen, sie sichtbar zu machen und die Freude an dieser schönen Arbeit weiterzuvermitteln,“ sagt Ueli Guntli, 43, Initiator der Aktion, Trailbauer und Leiter der Trailcrew Laax. Seit 2013 widmet er sich mit Leidenschaft der Pflege und dem Bau von Wegen. *„Es bedeutet für mich vor allem, Verkehrswege zu erhalten und zu schaffen, die für die Bevölkerung nach wie vor wertvoll sind.“*

Bereits zum zweiten Mal erhielten über 450 Wegmacherinnen und Wegmacher in Graubünden ein Präsent – 450 Tafeln Schokolade mit Grussbotschaften von Nationalrat Martin Candinas, der Kids Bike Gruppe Cassons der Bike Union Crap, Dave Spielmann, Leiter Angebots- und Erlebnisentwicklung – Ferienregion Lenzerheide sowie Sponsor Ovomaltine. Das Swiss Trailrunning Hotel «Conrad's Mountain Lodge» in Silvaplana verlost zudem unter allen Wegmacherinnen und Wegmachern eine Übernachtung für 2 Personen.

Nationalrat Martin Candinas schreibt auf dem Präsent: *„Wandern und Velofahren sind für mich nicht nur Hobby, sondern auch verbindendes Element über Generationen hinweg. Vielen Dank, dass du das mit deiner täglichen Arbeit auf dem Bündner Wegnetz ermöglichst.“*

Das Schönste am Job ist für Martina Stauffer, eine Wegmacherin aus Scuol, dass sie an vielen verschiedenen Orten inmitten der Natur arbeiten kann. Und zudem: *«Es ist mega schön, wie die Leute dankbar sind. Alle Leute, die vorbeikommen, strahlen dich an und sagen dir merci».*

Und Stephan Kaufmann, Geschäftsführer von Wanderwege Graubünden, betont: *„Wer im Unterhalt von Langsamverkehrswegen anpackt, braucht nicht nur Kraft, Ausdauer und Fachwissen, es braucht auch viel Herzblut und Engagement. Wir können uns in Graubünden glücklich schätzen, dass sich hier so viele engagierte Fachleute für unser Wegnetz einsetzen.“*

Eine Bitte an Sie als Medienschaffende

Das Wegmacher-Projekt ist uns eine Herzensangelegenheit. Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie in Ihren Medien das Thema aufgreifen. Dabei steht für uns nicht die Berichterstattung über die 450 verschickten Ovi-Tafeln im Zentrum. Sondern die Wegmacherinnen und Wegmacher als Menschen. In den Mediadaten erhalten Sie deshalb folgende Materialien:

1. Eine druckfertige Reportage über Martina und Jacky, die die Wander- und Bikewege in Scuol unterhalten.
2. Das Interview mit Martina und Jacky, das die Basis für diese Reportage bildete.
3. Ein ausführliches Interview mit Ueli Guntli, dem Initiator dieser Aktion verfügbar.

Wir laden Sie ein, die Geschichten aufzunehmen und weiterzuverbreiten. Bei Interesse an einer Reportage über Wegmacherinnen und Wegmacher aus Ihrer Region vermitteln wir gerne entsprechende Kontakte.

Trägerschaft

Das Projekt Wegmacher wird getragen von: Ueli Guntli, Leiter Trailcrew Laax sowie Initiant dieses Projekts und unseren Partnern: Wanderwege Graubünden, graubünden Trailrun, Tiefbauamt Graubünden als Fachstelle Langsamverkehr, Fairtrail, Conrad's Mountain Lodge Silvaplana, Fotograf Filip Zuan und graubünden Bike.

graubünden Bike

Das Projekt Wegmacher ist ein Teilprojekt von graubünden Bike. graubünden Bike leistet einen Beitrag zur Manifestation von Graubünden als alternativen Lebensraum durch die Lancierung der nächsten Entwicklungsstufe des Fahrrad-Angebots. graubünden Bike ist kein Tourismus im engeren Sinn, sondern ein Beitrag an Graubünden als alternativen Lebensraum. Mehr dazu: www.graubuendenbike.org

Weitere Auskünfte erteilt:

Kevin Suhr

E-Mail: kevin@helloallegra.com

Telefon: +41 79 835 52 38

Mediadaten: <https://tinyurl.com/wegmacher>

Pontresina, 04.08.25